



## Le trésor oublié de Jérusalem

Miraculeusement préservés et conservés à Jérusalem par les franciscains de Terre sainte, les objets d'orfèvrerie offerts aux lieux saints entre les XVI<sup>e</sup> et XVIII<sup>e</sup> siècles par les souverains, cités et riches dévots, ont dû attendre ces dernières décennies pour être remis en lumière.

Fruit d'une collaboration internationale de spécialistes, cet imposant et somptueux ouvrage, à l'image de son sujet, dresse le premier catalogue raisonné de quelque cent trente et une œuvres majeures classées en neuf sections d'origine géographique. Au sein de cet ensemble unique au monde par sa nature internationale, on constate que l'orfèvrerie offerte par Louis XIII et Louis XIV ne trouve aucun équivalent en France même. En révélant ces extraordinaires pièces oubliées, c'est toute l'histoire de trois siècles d'orfèvrerie qui se trouve approfondie, avec, de surcroît, de magnifiques photographies. H. G.

**TERRA SANCTA MUSEUM,  
L'ORFÈVRERIE DU  
SAINT-SÉPULCRE DU XVI<sup>e</sup>  
AU XVIII<sup>e</sup> SIÈCLE, sous la dir.  
de Michèle Bimbenet-Privat,  
Aux Feuillantines, 480 pp., 89 €.**